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会議次第 

 
１ 開会あいさつ 
２ 会長あいさつ 
３ 南区長あいさつ 
４ まちづくり会議委員「有識者」について 
５ 委員紹介 
６ まちづくり会議について（説明） 
７ 議 題 
（１）相模台地区まちづくり会議会則の改正について 
（２）地域活性化事業交付金について 
（３）各団体の取組や課題について 
８ その他 
（１） 令和４年度まちづくり会議の日程について 
（２） 次回のまちづくり会議について                 

９ 閉会あいさつ 

 



審  議  経  過 

主な内容は次のとおり。（○は委員の発言、●は事務局、担当課の発言） 

 

１ 開会 
  枡田副会長のあいさつにより開会した。 
 
２ 会長あいさつ 
  相模台地区まちづくり会議 篠塚会長 
 
３ 南区長あいさつ 
  菅谷南区長 

仙波南区副区長 
 
４ まちづくり会議委員「有識者」について 

有識者として参加されていた園田眞夫氏から退任の申し出があったことを報告

した。 
 
５ 委員紹介  
  委員の紹介を行った。 
 
６ まちづくり会議について（説明） 
  事務局より、まちづくり会議の設置目的、役割、相模台地区における運営方法等

について説明した。 
 
７ 議 題           
（１）相模台地区まちづくり会議会則の改正について 

事務局より改正内容について説明し、承認された。 
【主な改正内容】 
・「若草中学校 PTA（３月末日解散）」を会議構成団体から削除。 

 
（２）地域活性化事業交付金について 

事務局より、地域活性化事業交付金の概要、令和３年度の実績について説明した。 
 
 
 
 



（３）各団体の取組や課題について 
〇長澤副会長（相模台公民館） 
相模台公民館のパンフレットを作り直したので、活用いただきたい。パンフレ

ットには会議室の申込方法等を記載している。コロナ禍であり利用人数に制限を

設けていることをご理解いただきたい。 
  〇西澤委員（相模台公民館体育部） 

今年度は、ボッチャを取り入れる予定。一人でも多くの方に参加していただけ

るよう進めていきたい。 
  〇礒端委員（相模台公民館健康づくり委員会） 

 毎月元気クラブ体操を６５歳以上の人を対象として実施している。顔を合わせ

て、話したり体を動かしたいとの声がある。 
子どもの健康づくり活動を取り入れたいと考えている。良いアイデアがあれば

いただきたい。 
  〇戸部副会長（民生委員児童委員協議会） 

民生委員の任期は３年で、今年１１月３０日に任期満了となる。今期はコロナ

禍で活動し難い時期だった。これから任期満了までは、これまでの総括をしてい

きたい。 
各地域に民生委員として相応しい方がいらしたら、教えてほしい。 

  〇中村副会長（社会福祉協議会） 
令和４年度の総会はこれからで、書面総会とする予定。令和４年度事業は承認

を得てからの実施となる。 
また、コロナ禍で閉めていた「サポートセンター楽らく」は、連休明けから週

１回木曜日に開設する予定。 
○吉田委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会） 
交通部会全体会は５月１５日。 
中学校で実施する自転車安全教室については、今後活性化交付金が使えないた

め、必要に応じて交通部会としても協力するつもり。 
また、電動自転車講習会を実施予定。お子さんを前後に乗せて運転している方

も見かけますので、ＰＴＡの中でもＰＲいただきたい。 
○戸部委員（安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会・老人クラブ

連合会） 
 防犯部会全体会は５月中旬に予定している。 
わんわんパトロールは仲間うちで評判いい。こもれびの森のわんわんパトロー

ルを強化したい。 
老人クラブ連合会からは、自分がこの会議に出席することになったが、会議の

魅力化が必要と考えている。 



○古定委員（相模台商店街連合会） 
活性化交付金の件で相談したい案件がある。コロナ禍ではあるが、一蹴できる

ようにやってきたい。 
○草間委員（相模台地区青少年健全育成協議会） 
 「青少年健全育成さがみだい 第５９号」を４月初めに小中学校をとおして各戸

配付した。地区連でも配布いただくよう準備している。 
○篠田委員（相模台中学校ＰＴＡ） 
今年度も家庭教育事業を行う。これは、保護者、教員、地域の方々等、子ども

たちを取り巻く全ての大人に向けて家庭教育について学習機会を提供し、ともに

考えていくもの。 
毎年、講演会を開催し動画配信をしていたが、今年度は対面で実施したいと考

えている。 
  ○高橋委員（相模台小学校ＰＴＡ） 

今年度は、コロナ禍でも企画を考えて実施しようと話し合っているところ。 
また、地域との係わりが薄くなっているので、変えていきたいと思っている。 

〇本山委員（交通安全母の会） 
 小学校の入学式の日に、交通部会とともに通学時の見守り活動を行った。また、

事前に新入学児童向け、交通安全啓発物品を各小学校に届けた。 
○原田委員（双葉小学校ＰＴＡ） 
今年度は、引き続き大沼トンネルに小学生の絵を飾り、防犯につなげたい。こ

れとは別に、子どもたちの新しい発見に繋がるような企画を考えたい。 
〇寺田委員（相模台第１地域包括支援センター） 
昨年１０月から、「高齢者支援センター」を改め、本来の名称である「地域包括

支援センター」を使用するようになった。活性化交付金について考えていること

があるため、今後相談したい。 

また、地域の小学校と一緒にできることを考えたい。 

〇杉山委員（相模台第２地域包括支援センター） 
「地域包括支援センター」という名称を使用するようになり、高齢者だけでな

く、子どもたちや障がい者などとつながって地域を支える活動をしていくことと

なった。試行錯誤しながらやっているところ。 
認知症サポーター養成講座を地区内中学校の１年生に受けていただいている。

認知症の人たちを地域で支えていく活動もしている。今後、協力いただきたい。 
○渡邊委員（公益社団法人 相模原法人会相模台支部） 
先ほど、吉田委員が言っていた電動自転車講習会については、ぜひ、幼稚園に

も声をかけてほしい。 
戸部委員が言っていたわんわんパトロールについてもいいことと思う。動物病



院にメンバー募集のＰＲをしていただくとよいのではないか。 
相模原法人会で、地域に何か貢献できるイベントをしたいと考え、３月に市の

ＳＤＧｓ推進課職員を講師に招き講習会を実施する予定だったが、残念ながら中

止となった。代わりの事業をやりたいと考えており、６月の総会後に実施してい

く予定。 
 

８ その他 
（１）令和４年度まちづくり会議の日程について                 

  事務局より説明した。 
 
（２）次回（６月１５日）まちづくり会議の内容について 

事務局より以下の内容を説明した。 
・先日の役員会において、次回のまちづくり会議でテーマを決めてグループワー

クを行うこととなった。 
・テーマは、昨年まちづくり懇談会のテーマ募集を行った際に提出があったもの

のうち「ひとり暮らし高齢者等要援護者への支援について」の他、取り上げた

いテーマを配布した用紙に記入し、５月３１日までに提出いただきたいこと。 
・６月８日の役員会でテーマを決め、６月１５日のまちづくり会議でグループワ

ークを行うこと。 
 
９ 閉会あいさつ 

中村副会長のあいさつにより閉会した。 
 
 
 

                          以   上 
 

 

 

 



相模台地区まちづくり会議名簿 

委 員 名 役職 所属団体 出欠 

篠塚 実希子  会長 相模台地区自治会連合会 会長 出 席 

枡田 貞明 副会長 相模台地区自治会連合会 副会長 出 席 

前田 誠一   相模台地区自治会連合会 副会長 欠 席 

古川 正修   相模台地区自治会連合会 会計 出 席 

長澤  敬子 副会長 相模台公民館 館長 出 席 

戸部 惠美子 副会長 相模台地区民生委員児童委員協議会 会長 出 席 

中村 明 副会長 相模台地区社会福祉協議会 会長 出 席 

吉田 保彦   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部交通部会  部会長 出 席 

戸部  陽一郎   安全・安心まちづくり推進協議会相模台支部防犯部会  部会長 出 席 

戸部  陽一郎   相模台地区老人クラブ連合会 副会長 出 席 

古定 謙一   相模台商店街連合会 会長 出 席 

草間 やよい   相模台地区青少年健全育成協議会 会計 出 席 

 藤田 浩三   相模台公民館青少年部 部長 欠 席 

西澤 正治   相模台公民館体育部 部長 出 席 

礒端 勝博   相模台公民館健康づくり委員会 委員長 出 席 

大野 健一郎   相模原市消防団南方面隊第４分団 分団長 欠 席 

高橋 克典   相模台小学校ＰＴＡ 会長 代理出席 

福山 博昭   桜台小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

原田 征士   双葉小学校ＰＴＡ 会長 出 席 

滝波 志乃扶   若草小学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

青野 ゆり   麻溝台中学校ＰＴＡ 会長 欠 席 

篠田 春美   相模台中学校ＰＴＡ 副会長 出 席 

本山 香津江   相模台地区交通安全母の会 会長 出 席 

上杉 政夫   相模原市農業協同組合麻溝台支店 運営委員選出代表 欠 席 

小室 智   相模台地区保護司会 代表 欠 席 

寺田 卓   相模台第１地域包括支援センター センター長 出 席 

杉山 育子   相模台第２地域包括支援センター センター長 出 席 

渡邊 知雅子   公益社団法人 相模原法人会相模台支部 代表 出 席 

 


